



Fiche de présentation du projet pilote

Sensibilisation à la langue et à la culture de la Suisse italienne Immersion dans l'italianité pour les apprentis de la Confédération Centre sportif J+S de Bellinzone, 23-27 septembre 2019

Contexte

Dans le cadre de son mandat de sensibilisation à la langue et à la culture de la Suisse italienne, la Déléguée fédérale au plurilinguisme a conçu et coordonné un projet pilote d'immersion dans l'italianité pour les apprentis de la Confédération.

Grâce à un très efficace partenariat entre la Confédération et le Canton du Tessin, une centaine d'apprentis du Département fédéral de justice et police, ainsi que leurs responsables, vont pouvoir participer à la nouvelle initiative et suivre le programme pilote.

L'expérience sera évaluée et, le cas échéant, permettra d'affiner et consolider les aspects du contenu et de l'organisation des expériences futures. En outre, elle permettra d'évaluer des projets analogues dans la Suisse romande et alémanique pour les apprentis italophones et germanophones, respectivement italophones et francophones.

Objectifs du projet

En général, sensibiliser les apprentis de la Confédération et leurs responsables sur l'importance de l'engagement personnel et institutionnel dans le cadre du soutien des minorités linguistiques et de la promotion du plurilinguisme.

En particulier, sensibiliser les apprentis de la Confédération et leurs responsables à la langue et à la culture de la Suisse italienne.

Rapprocher les apprentis et leurs responsables à l'apprentissage de la langue italienne ainsi que mettre l'accent sur les très riches relations entre la Confédération et le Canton du Tessin, en présentant aux participants les nombreux services de la Confédération situés au Tessin, notamment:

- Tribunal pénal fédéral, Bellinzone
- Services de traduction de la Chancellerie fédérale, Bellinzone
- MeteoSuisse, Locarno
- Centre suisse de calcul scientifique, Lugano
- Centre d'accueil des requérants d'asile, Chiasso
- Centre logistique de l'armée, Monteceneri
- Administration fédérale des douanes, Chiasso et sièges régionaux
- Musée des douanes, Lugano-Gandria
- Museo Vincenzo Vela, Ligornetto
- Centre sportif national de la jeunesse, Tenero
- etc.

Les contenus généraux et particuliers du programme permettront de mettre l'accent sur l'importance de l'italien et de la Suisse italienne au sein de l'administration fédérale.



Concept organisationnel

Le concept organisationnel a été développé à partir du modèle des cours “ITALIANDO” et des projets existants, organisés par différents Cantons.

L’italien est la langue officielle de la semaine ; l’immersion dans la langue et dans la culture de la Suisse italienne pour les apprentis est organisée avec des moniteurs et des enseignants tessinois. L’ensemble du personnel parle couramment allemand et français.

Berne, septembre 2019